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SE UNEN CONTRA EL DECRETO 
 

Participan diversas organizaciones sociales y estudiantes de UNAM e IPN 
 

JULIÁN SÁNCHEZ, FRANCISCO RESÉNDIZ Y NURIT MARTÍNEZ 
 

Miles de hombres, mujeres y niños marcharon durante más de cuatro horas 
en apoyo al Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) que exige la 
derogación del decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro (LyFC), la 
salida de la Policía Federal de sus instalaciones y una mesa de diálogo para 
solucionar el conflicto. Esto último, consideraron como el primer logro de la 
movilización.  

Las dirigencias del SME y de otras organizaciones sindicales que 
participaron en la protesta, como el STUNAM y el de Telefonistas, 
consideraron que esta marcha ―rebasó‖ las expectativas al reunir a unas 300 
mil personas (según los organizadores) y se mostró la fuerza de la sociedad y 
su descontento.  

En la movilización que duró más de cuatro horas y que aún acabado el mitin 
en el Zócalo, la retaguardia caminaba por Reforma, participaron desde 
organizaciones sindicales, políticas de izquierda y populares hasta 
estudiantes, académicos y familiares de los electricistas, quienes expresaron 
su rechazo al decreto y repudio al gobierno de Felipe Calderón con 
pancartas, mantas, lonas y gritos.  

Avanzaron por Paseo de la Reforma, avenida Juárez, Francisco I. Madero y 5 
de Mayo, con figuras fúnebres que iban desde calaveras hasta cruces con 
figuras tétricas y ataúdes.  

Participaron personajes de la políticacomo Andrés Manuel López Obrador, 
quien caminó en la retaguardia; y en la vanguardia, los perredistas Rosario 
Ibarra, Graco Ramírez y los petistas Porfirio Muñoz Ledo, Gerardo Fernández 
Noroña y Jaime Cárdenas.  
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La mayoría de los manifestantes del Sindicato Mexicano de Electricistas 
vestían con playeras rojas, otros disfrazados de luchadores, y algunos más 
de funcionarios públicos ridiculizando a Felipe Calderón y los secretarios del 
Trabajo, Javier Lozano, y de Hacienda, Agustín Carstens.  

Mientras continuaba llegando gente a la Plaza de la Constitución, se 
desarrollaba el mitin, cuya lista de oradores la comenzó el dirigente de la 
Alianza de Tranviarios de México, Benito Bahena, y le siguieron, entre otros, 
el legislador Muñoz Ledo; el dirigente de los trabajadores de la UNAM, 
Agustín Rodríguez, y el de los telefonistas, Francisco Hernández Juárez, así 
como Claudia Sheinbaum Pardo integrante movimiento que encabeza Andrés 
Manuel López Obrador.  

Piden mediación del GDF  

El último orador fue el líder del SME, Martín Esparza Flores, quien anunció 
que el gobierno federal aceptó iniciar el diálogo a partir de hoy y pidió que el 
intermediario sea el jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard.  

Pese al inicio de pláticas, llamó a los trabajadores a continuar la resistencia.  

―Vamos a pedir que intervenga el jefe de Gobierno, porque el principal 
usuario que tiene Luz y Fuerza es la ciudad de México y hay que hacer una 
alianza: la ciudad de México con los electricistas del SME para tener calidad 
en el servicio, eficacia, pero también una tarifa que se pueda pagar.  

―Y cobrar también a todos los industriales, los grandes consumidores, a 
explotar la fibra óptica para que la sociedad de la información tenga el 
servicio de internet, telefonía, televisión, con la alianza de todos, hay 
proyecto, hay alternativas y esa es la condición, que entre el jefe de Gobierno 
a las mesas de negociaciones‖, refirió el líder de los electricistas.  

Exigió la salida de la Policía Federal y del Ejército de los centros de trabajo 
de Luz y Fuerza del Centro y que se reincorporen a todos los trabajadores a 
sus actividades. A cambio, el dirigente comprometió a electricistas a que sea 
más rentable la empresa.  
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Aclaró que es un movimiento ―pacífico pero con coraje‖ que no estará 
dispuesto a que se siga explotando la mano de obra calificada. Llamó a 
impulsar la instauración de contratos colectivos para todos los gremios del 
país similar al del sindicato de electricistas.  

―Nos tienen que regresar la empresa, el empleo, el Contrato Colectivo de 
Trabajo y sobre todo la dignidad del SME‖, dijo el líder sindical, y criticó las 
diferencias salariales entre los trabajadores y los directivos de la 
paraestatal.  

Catalizador del descontento nacional  

Antes, en una visita que hizo a la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), Martín Esparza señaló que la marcha se convertiría en un 
―catalizador del descontento nacional‖.  

Además de advertir que el movimiento de los trabajadores electricistas ―va a 
estallar algo de fatales consecuencias para la economía‖, refirió al concluir 
su encuentro con los estudiantes, en el auditorio Ho Chi Min.  

Los estudiantes, académicos y trabajadores de las instituciones de 
educación superior también manifestaron su apoyo a los trabajadores 
electricistas. Entre bailes, batucada, mambo y carreras caminaron en 
paralelo a los electricistas estudiantes de la UNAM, el Instituto Politécnico 
Nacional (IPN) y las universidades Pedagógica Nacional, las autónomas 
Metropolitana y de la ciudad de México.  

En el mitin del Zócalo, Porfirio Muñoz Ledo sostuvo que la torpeza del 
gobierno federal ha hecho volver a los sindicatos al centro de la arena 
política nacional.  

Subrayó que el presidente Felipe Calderón se asemeja al español Francisco 
Franco, porque, entre otras cosas, alienta a las clases medias contra los 
trabajadores y violenta la Constitución.  

Muñoz Ledo resaltó que se debe pedir la salida de Felipe Calderón de la 
presidencia de la República y planteó una huelga nacional.  

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/10/09 A 8 

En este contexto, Agustín Rodríguez, sostuvo que sólo a través de la unidad 
de todos los trabajadores y de la huelga nacional se podrá echar para atrás 
ese ―decreto maldito‖ de extinción de Luz y Fuerza del Centro.  

Benito Bahena planteó un decreto popular por la renuncia del presidente 
Felipe Calderón.  

Francisco Hernández Juárez, llamó a ya no votar por el PAN y coincidió con 
la lopezobradorista Claudia Sheinbaum en que el decreto para extinguir a la 
paraestatal es ilegal y anticonstitucional.  

Durante la marcha, entre las consignas que más llamaron la atención fueron 
las que lanzaron los jóvenes del Instituto Politécnico Nacional al cantar:  

―Porque el Poli no es panista, porque es comunista que me anoten en la lista‖, 
pero también atrajeron miradas grupos de jóvenes que se insertaron entre 
las escuelas que Biológicas, Ingeniería y Contaduría y que portaban jersey 
distintivos de los grupos porriles.  

Se pudo observar que después de la afluencia de trabajadores electricistas 
el grupo más nutrido fue el que distribuyó la UNAM con su sindicato de 
trabajadores y estudiantes de facultades como de Ciencias Políticas y 
Sociales, Filosofía y Letras, Economía, de las sedes foráneas a Ciudad 
Universitaria y preparatorias.  

También se sumó un contingente de maestros de la Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la Educación (CNTE) que además de adherirse a las 
protestas de los electricistas incorporó sus propias demandas en la 
movilización.  

La sección 22 de Oaxaca ratificó su demanda de juicio político al gobernador 
Ulises Ruiz y el retiro del fuero a tres ex funcionarios del gobierno local, ya 
que ahora son diputados federales.  

Una vez que cayó la noche, los últimos contingentes SME transformaron 
algunas pancartas en antorchas.  
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Bajo la luz del fuego, los trabajadores encendieron lo que antes eran 
consignas por escrito en contra del gobierno federal y al llegar al cruce de 
Balderas y avenida Juárez, hicieron un alto para entonar el Himno Nacional.  

Con el puño izquierdo levantado, los electricistas contagiaron a los curiosos 
y algunos oficinistas y trabajadores que en ese momento buscaban 
transporte en las diferentes estaciones del Metro. 
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LARGA MARCHA 
 
RAFAEL PÉREZ GAY 

Una rara y calurosa tarde de octubre decenas de miles de trabajadores y 
simpatizantes del Sindicato Mexicano de Electricistas marcharon por avenida 
Reforma. Una larga marcha que inició en el Ángel de la Independencia poco 
antes de las 4:00 de la tarde y avanzó como un río caudaloso hasta las 7:30, 
8:00 de la noche. Las corrientes entraban por Madero, 5 de Mayo, 16 de 
Septiembre y colmaban la plancha del Zócalo.  

He visto marchar a contingentes de organizaciones sociales, sindicatos 
universitarios, partidos políticos, variedades indecibles de la negociación 
callejera, en fin, la clientela que una vez fue del PRI y que ahora le pertenece 
al PRD, a los sindicatos, al gobierno de la ciudad.  

Una noche antes las autoridades del DF suspendieron la Feria Internacional 
del Libro instalada en el Zócalo capitalino. El gobierno decidió cerrar la feria 
para que el mitin de los electricistas tuviera lugar. Mientras los ríos de 
manifestantes pasan frente a mis ojos pienso que López Obrador y los suyos 
se sienten aún dueños de la ciudad, de hecho actúan como propietarios, 
háganle como quieran. Les recuerdo que con López no hay tu tía. Los 
editores levantaron sus triques y se fueron a sus casas. Desde luego, los 
sellos editoriales pagaron algún dinero por su espacio, pusieron sus 
anaqueles y en ellos, libros. De que ya se van porque vienen los heroicos 
trabajadores de Luz y Fuerza.  

Certidumbre en el porvenir  

Caminando rumbo al Zócalo siguiendo la numerosa marcha —soy malo para 
las cifras, pero me consta que ha sido grande, muy grande—, recuerdo el 
estrado en el que hace días sellaron una alianza Martín Esparza y López 
Obrador, Gerardo Fernández Noroña, Porfirio Muñoz Ledo, Martí Batres, 
Jesusa Rodríguez, Claudia Sheinbaum, Ricardo Monreal. Bajo el cielo claro 
de octubre me pregunto: ¿Esto es la izquierda mexicana?  
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En las grandes manifestaciones algo vibra dentro de nosotros. Una especie 
de certidumbre puesta en el porvenir, algo explosivo como el malestar, una 
posición definitiva, no sé. Claves de la tarde: la oz y el martillo, SUTIN, 
STUNAM, UPN, Economía, Chapingo, Unión de Colonias Populares, ―¡No a la 
privatización!‖, ―¡La Patria no se vende!‖, ―¡Esmé!‖, ―Contra los títeres del 
imperialismo‖. A la mitad de la explanada de un cordel penden las efigies 
enormes de Marx, Engels, Lenin y Stalin. Me detengo bajo sus rostros y hago 
una reverencia antes de seguir. Ustedes nunca se han ido amigos: siguen 
aquí.  

Minutos antes, en el monumento a Colón, una manta grande nos pide que 
defendamos a Lucía Morett, la observadora-guerrillera capturada en el 
campo clandestino de las FARC en Ecuador. No firmé el documento. En 
cambio, a la altura de avenida Juárez me pregunté qué defiende esta 
movilización. En ese momento un contingente gritón pasó frente a mí: el 
Frente Popular Francisco Villa, saludos a todos ustedes, y un grupo del CGH. 
Hice una segunda reverencia.  

En esta protesta tienen un lugar los delincuentes, los simuladores, los 
corruptos. Faltaba Bejarano al frente de ese grupo. Sí, ya sé: Es muy difícil 
limpiar a una multitud plural y numerosa.  

Los objetivos  

¿Qué defiende esta larga marcha? No tengo buenas noticias. Estamos ante la 
defensa del viejo nacionalismo priísta. Por eso oímos palabras sagradas: 
soberanía, derechos inalienables de los trabajadores, sindicalismo bueno (el 
malo es siempre el de enfrente), autoritarismo. Faltan solamente unos 
emisarios del pasado para tener la baraja completa. Muñoz Ledo, por cierto, 
podría ayudarnos a entender este asunto. Él fue secretario de Trabajo del 
gobierno priísta de López Portillo y sabe de sindicatos charros, toma de 
notas falsas, rompe huelgas, en fin, que nos explique cómo ocurre esto.  

A las 7:00 de la tarde el Zócalo revienta entre banderas del PT, el único 
partido que ha repletado con sus símbolos la explanada. Claudia Sheinbaum 
nos informa en un encendido discurso que López Obrador se encuentra en 
Chapultepec, en algún punto de la línea multitudinaria que marca como una 
sombra el Paseo de la Reforma.  
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¿Qué defiende esta marcha? Entre otras cosas el contrato colectivo del 
Sindicato Mexicano de Electricistas, es decir, sus privilegios equivalentes al 
Programa Oportunidades, el doble del presupuesto que recibe cada año la 
UNAM, el derroche abusivo del sindicalismo mexicano. Leo una pancarta 
definitiva: ―Sólo los mercenarios y los cobardes no defienden a su Patria‖. 
Recuerdo unas cifras que me inquietan y que repito un poco con la memoria 
de loro: El año pasado Luz y Fuerza compraba a 89 centavos el kilowat hora y 
lo vendía a 1.20 pesos. No hay que ser Schumpeter para preguntarse por qué 
operaba con pérdidas esa empresa.  

El cielo baja la cortina de octubre que nos ha iluminado toda la tarde. Paso a 
retirarme y dejo atrás una explanada llena hasta el tope. A veces se defiende 
a ciegas lo viejo y lo inservible, pues pensamos que en ello se encuentra el 
porvenir. La historia suele cobrarse caro esas defensas. 
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CONCENTRACIÓN. EL PASEO DE LA REFORMA DE NUEVO FUE COLMADO, AHORA POR MILES DE 

INCONFORMES CON LA DESAPARICIÓN DE LUZ Y FUERZA DEL CENTRO 
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* MEDIDAS ANTE SUSPENSIÓN DE CLASES POR INFLUENZA 

LA JORNADA: DE ACUERDO CON LOS LINEAMIENTOS PARA PREVENIR Y MITIGAR LOS 

EFECTOS DE LA INFLUENZA A H1N1 EN EL SECTOR EDUCATIVO. GUÍA ESTRATÉGICA, ANTE 

UNA EVENTUAL SUSPENSIÓN DE CLASES Y CIERRE DE ESCUELAS POR CONTAGIOS DE ESTE 

VIRUS EN LOS CENTROS ESCOLARES DE TODO EL PAÍS, LA SEP PODRÁ DEMANDAR A 

MAESTROS DE PREESCOLAR, PRIMARIA Y SECUNDARIA DE PLANTELES PÚBLICOS Y 

PRIVADOS AMPLIAR SU JORNADA DE CLASES POR 30 MINUTOS, TRABAJAR LOS SÁBADOS O 

A ―CONTRATURNO‖ PARA LA ―RECUPERACIÓN ACADÉMICA‖ DE LOS ALUMNOS, UNA VEZ QUE 

SE REANUDEN LAS ACTIVIDADES ESCOLARES. 

ASIMISMO, ESTABLECE QUE, EN EL REGRESO A CLASES, LOS MAESTROS DEBERÁN ―HACER 

UN USO ÓPTIMO DEL TIEMPO AL PROPONER SÓLO ACTIVIDADES CON SENTIDO FORMATIVO, 
DEJANDO DE LADO PRÁCTICAS EN EL AULA Y LA ESCUELA QUE TIENEN ESCASO APORTE A 

LOS APRENDIZAJES DE LOS ALUMNOS‖. ADEMÁS, TENDRÁN QUE CUMPLIR CON EL AJUSTE 

AL CALENDARIO ESCOLAR QUE DEFINIRÁ CADA AUTORIDAD EDUCATIVA, ―PRIORIZANDO LAS 

ACTIVIDADES ACADÉMICAS SOBRE LAS FESTIVAS‖. ASIMISMO, INCLUYE ACCIONES DE 

PREVENCIÓN BÁSICAS Y ESTRICTAS. 

LAS PRIMERAS ESTÁN ENFOCADAS A LAS MEDIDAS COMO APLICACIÓN DE CUESTIONARIO DE 

SÍNTOMAS, DE GEL ANTIBACTERIAL, COLOCACIÓN DE CARTELES, PROMOCIÓN DEL LAVADO 

DE MANOS Y LA LIMPIEZA DEL PLANTEL POR LO MENOS UNA VEZ A LA SEMANA. LAS 

SEGUNDAS INCLUIRÁN A LAS ACCIONES ANTERIORES, PERO ADEMÁS SOLICITARÁN A 

JURISDICCIÓN SANITARIA CORRESPONDIENTE EL APOYO PARA DETECTAR CASOS 

SOSPECHOSOS DE INFLUENZA, ADEMÁS DE QUE EL PLANTEL DEBERÁ SER SANITIZADO DOS 

VECES POR SEMANA. 

FINALMENTE, SE INFORMA QUE EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO 

LUJAMBIO, SE REUNIRÁ ESTE VIERNES CON AUTORIDADES EDUCATIVAS DE TODO EL PAÍS, 
EN EL MARCO DEL CONAEDU, PARA ANALIZAR LOS RETOS PRESUPUESTALES QUE 

ENFRENTARÁ EL SISTEMA EN 2010, ADEMÁS DE AFINAR LA ESTRATEGIA CONTRA LA 

INFLUENZA Y ESTABLECER LA AGENDA DE LOS TEMAS QUE PRESENTARÁN LOS 

SECRETARIOS ESTATALES DE EDUCACIÓN ANTE EL CONGRESO, LA PRÓXIMA SEMANA.  

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01JOR161009
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AL EVENTO ASISTIRÁN LOS SUBSECRETARIOS DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR Y 

SUPERIOR, MIGUEL SZÉKELY Y RODOLFO TUIRÁN, RESPECTIVAMENTE, QUIENES 

ABORDARÁN LOS AVANCES DEL SISTEMA NACIONAL DE BACHILLERATO Y LA AMPLIACIÓN 

DE LA OFERTA EDUCATIVA UNIVERSITARIA EN LAS MODALIDADES ABIERTA Y A DISTANCIA. 
(PÁG. 48) 

* PRECISIÓN SOBRE DISCURSO DE LUJAMBIO 

EL UNIVERSAL: EN RELACIÓN CON UNA NOTA PUBLICADA EL 14 DE OCTUBRE, EN LA QUE 

SE HACE REFERENCIA AL DISCURSO DEL DÍA ANTERIOR EMITIDO POR EL SECRETARIO DE 

EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO LUJAMBIO, LA DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN 

SOCIAL DE ESTA DEPENDENCIA ACLARA QUE EL FUNCIONARIO, EN NINGÚN MOMENTO, 
PRONUNCIÓ LAS PALABRAS ―CORRUPCIÓN‖ O ―FRAUDE‖, MENCIONÓ NINGUNA CIFRA 

SOBRE CASOS DE MAL USO DE CUOTAS VOLUNTARIAS EN LAS ESCUELAS O HIZO 

REFERENCIA A CASOS ESPECÍFICOS DE DESVÍO O MAL USO DE FONDOS CORRESPONDIENTES 

A LAS CUOTAS VOLUNTARIAS ESCOLARES. 

DE ACUERDO CON LA NOTA, LUJAMBIO HABRÍA DECLARADO: ―…DE ESTA FORMA, SE BUSCA 

DAR POR TERMINADA LA CORRUPCIÓN Y FRAUDES QUE OCURREN EN LAS ESCUELAS DE 

EDUCACIÓN BÁSICA DONDE SE HAN ENCONTRADO CASOS DE TESOREROS DE ASOCIACIONES 

DE PADRES Y DIRECTIVOS QUE SE HAN FUGADO CON LAS CUOTAS‖, SIN EMBARGO, PARA 

ACLARAR QUE ESTAS PALABRAS NO FUERON EMITIDAS POR EL SECRETARIO, SE PONE A 

DISPOSICIÓN EL AUDIO DEL DISCURSO PARA QUE SE PUEDA CONSTATAR LA IMPRECISIÓN 

REFERIDA. (EL UNIVERSAL 7-A, EL SOL DE MÉXICO 5-A) 

* REPORTES SOBRE CASOS DE INFLUENZA 

EL SOL DE MÉXICO: EL COORDINADOR JAIME ESCOBEDO RODRÍGUEZ, COORDINADOR DE 

LA UNIDAD DE SERVICIOS PARA LA EDUCACIÓN BÁSICA DEL ESTADO DE QUERÉTARO, 
INFORMÓ QUE EN EL MUNICIPIO DE SAN JUAN DEL RÍO, SÓLO DOS ESCUELAS 

PARTICULARES Y CINCO PÚBLICAS HAN SUSPENDIDO ACTIVIDADES EDUCATIVAS ANTE LA 

PRESENCIA DE CASOS CONFIRMADOS DE INFLUENZA EN LOS GRUPOS DE ESOS PLANTELES. 

ASIMISMO, DIJO QUE CONTINUARÁN LAS MEDIDAS PREVENTIVAS EN LOS COLEGIOS, CON LA 

FINALIDAD DE QUE SE REGISTRE EL MENOR NÚMERO DE ELLOS CON AFECTACIONES POR EL 

VIRUS. 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/02UNI161009
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/04SOL161009
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* EXIGEN RECONOCIMIENTO DE 10 PLANTELES EDUCATIVOS DEL EDOMEX 

EL UNIVERSAL: MILITANTES DE LA ORGANIZACIÓN SOCIAL UNIVERSIDAD DEL PUEBLO 

TRABAJADOR DE NEZAHUALCÓYOTL INICIARON UN PLANTÓN INDEFINIDO FRENTE A LAS 

OFICINAS DEL GOBERNADOR ENRIQUE PEÑA PARA DEMANDAR QUE LA SECRETARÍA DE 

EDUCACIÓN EL GOBIERNO ESTATAL OTORGUEN EL RECONOCIMIENTO DE VALIDEZ DE 

ESTUDIOS PARA DIEZ PLANTELES EDUCATIVOS DE NIVEL MEDIO SUPERIOR EN LA ZONA 

ORIENTE DE LA ENTIDAD. EL CAMPAMENTO DE MAESTROS Y ESTUDIANTES RELEVÓ A OTRO 

QUE MANTUVO POR 14 DÍAS LA UNIÓN POPULAR REVOLUCIONARIA EMILIANO ZAPATA 

ORGANIZACIÓN SOCIAL QUE EXIGÍA PRÁCTICAMENTE LO MISMO: PRESIONAR A 

AUTORIDADES PARA QUE RECONOZCAN A LAS ESCUELAS. 

EL DIRIGENTE DE LA UNIVERSIDAD DEL PUEBLO, PEDRO HERNÁNDEZ ESCOBAR, 
REPROCHÓ: ―NI SIQUIERA LES ESTAMOS PIDIENDO QUE LE PAGUEN A LOS MAESTROS QUE 

DAN CLASE EN NUESTROS PLANTELES, SINO SÓLO EL RECONOCIMIENTO. HEMOS CUMPLIDO 

CON TODOS LOS REQUISITOS Y HECHO TODO LO QUE SE NOS PIDE PARA QUE LAS ESCUELAS 

TENGAN RECONOCIMIENTO OFICIAL, AHORA SÍ QUE NOS HEMOS BAJADO LOS CALZONES 

FRENTE A ESOS SEÑORES —FUNCIONARIOS— PERO AUN ASÍ NO NOS QUIEREN RECONOCER 

LOS PLANTELES‖. INCLUSO, DENUNCIÓ QUE ANTERIORMENTE LOS CITARON PARA DARLES 

EL RECONOCIMIENTO, PERO EN ESE MOMENTO ―NOS DIJERON QUE SIEMPRE NO‖. (PÁG. 21-
A) 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* AUDITORÍA A PLAZAS MAGISTERIALES DE MORELOS 

EXCÉLSIOR: POR UNANIMIDAD, EL CONGRESO DE MORELOS APROBÓ QUE LA ASF REVISE 

LA NÓMINA DEL INSTITUTO DE EDUCACIÓN BÁSICA DEL ESTADO, EN ESPECIAL LAS MIL 237 

PLAZAS QUE OCUPAN TRABAJADORES DE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN LOCAL, 

DENOMINADOS ―COMISIONADOS ADMINISTRATIVOS Y SINDICALES QUE TRABAJAN PARA EL 

SNTE Y LA DIRECCIÓN GENERAL DE PERSONAL Y RELACIONES LABORALES DEL 

INSTITUTO. (LA JORNADA 40, EXCÉLSIOR 29-A) 

* CENTENARIO DE LA UNAM 

REFORMA: EL RECTOR DE LA UNAM, JOSÉ NARRO ROBLES, INFORMÓ QUE LAS 

ACTIVIDADES PARA FESTEJAR EL CENTENARIO DE LA UNIVERSIDAD, ARRANCARON CON LA 

PRESENTACIÓN DEL PROGRAMA DE FESTEJOS, Y CONTINUARÁN HASTA SEPTIEMBRE DE 

2011, ASÍ COMO LA PUBLICACIÓN DE LIBROS, CONCURSOS DE TESIS, CEREMONIAS 

SOLEMNES, COLOQUIOS Y ACTIVIDADES DEPORTIVAS.  

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/06UNI161009
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S01EXC161009
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S05MIL161009
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ESTOS FESTEJOS, AGREGÓ EL RECTOR, SERVIRÁN TAMBIÉN PARA REIVINDICAR EL 

CARÁCTER NACIONAL, AUTÓNOMO Y ACADÉMICO DE LA INSTITUCIÓN.  

EN EL ACTO, AL QUE ACUDIERON EX RECTORES, INTEGRANTES DE LA JUNTA DE GOBIERNO 

DE LA UNIVERSIDAD, DEL COLEGIO DE DIRECTORES, EL CONSEJO UNIVERSITARIO, ENTRE 

OTROS IMPORTANTES, NARRO SEÑALÓ QUE EN ESTE MOMENTO, EN QUE SE DESDIBUJAN 

MUCHAS COSAS EN EL PAÍS, LA SOCIEDAD DEBE RECORDAR QUE HA CONTADO Y CUENTA 

CON LA UNIVERSIDAD. POR ELLO, LLAMÓ A QUE SE FESTEJE TAMBIÉN CON REFLEXIONES 

SOBRE EL FUTURO DE LA INSTITUCIÓN.  

LA CEREMONIA CONMEMORATIVA DE LOS 100 AÑOS SE REALIZARÁ EL 22 DE SEPTIEMBRE 

DE 2010 EN EL ANFITEATRO SIMÓN BOLÍVAR, UBICADO EN EL ANTIGUO COLEGIO DE SAN 

IDELFONSO. AL DÍA SIGUIENTE SE DISTINGUIRÁ CON EL GRADO DE DOCTOR HONORIS 

CAUSA A PERSONALIDADES CON MÉRITOS EXCEPCIONALES Y CONTRIBUCIONES A LAS 

CIENCIAS, HUMANIDADES, AL ARTE Y LA CULTURA. TAMBIÉN, SE CREARÁ UN PORTAL EN EL 

CUAL SE DIFUNDIRÁN LAS ACTIVIDADES DE LOS FESTEJOS, ENTRE LAS CUALES HAY 

EVENTOS DEPORTIVOS COMO UN HEXAGONAL DE FUTBOL Y UNA CARRERA DE 100 

KILÓMETROS, A DEMÁS DE QUE EN FEBRERO TV UNAM Y RADIO UNAM HARÁN EMISIONES 

ESPECIALES CON LA TEMÁTICA DEL CENTENARIO DE LA UNIVERSIDAD. (PÁG. 2-CIUDAD) 

* REFORMAS A LA LEY ORGÁNICA DE LA UAT 

LA JORNADA: CON 17 VOTOS A FAVOR Y 13 EN CONTRA, EL CONGRESO DEL ESTADO 

APROBÓ REFORMAR LA LEY ORGÁNICA DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE TLAXCALA, 
CON LO QUE EL RECTOR SERAFÍN ORTIZ ORTIZ, HERMANO DEL GOBERNADOR DE LA 

ENTIDAD, SE REELEGIRÁ ESTE VIERNES. NO OBSTANTE, LAS BANCADAS DEL PRD, PT Y 

PANAL ANUNCIARON QUE PROMOVERÁN UN RECURSO DE INCONSTITUCIONALIDAD PORQUE 

LA INICIATIVA YA SE HABÍA RECHAZADO Y LA CONSTITUCIÓN LOCAL PROHÍBE VOLVER A 

DISCUTIR UN ASUNTO EN EL MISMO PERIODO. ADEMÁS, EL COORDINADOR DE LA BANCADA 

PANISTA, ORLANDO SANTACRUZ CARREÑO, SOLICITÓ LA DISCUSIÓN DE LA REFORMA 

CUANDO ÉSTA NO ESTABA EN LA ORDEN DEL DÍA. (PÁG. 41) 

* ALIANZA PARA LLEVAR A JUICIO POLÍTICO A ULISES RUIZ 

MILENIO: LA APPO Y LA SECCIÓN 22 DEL SNTE BUSCARÁN CONFORMAR UNA ALIANZA 

AMPLIA CON LOS PARTIDOS POLÍTICOS OPOSITORES AL PRI EN OAXACA PARA LLEVAR A 

JUICIO POLÍTICO AL GOBERNADOR DE LA ENTIDAD, ULISES RUIZ. EL PLENO DEL CONSEJO 

ESTATAL DE PUEBLOS DE OAXACA, CONFORMADO POR 72 INTEGRANTES, EN LA MAYORÍA 

EX PRESOS POLÍTICOS DE LA REVUELTA SOCIAL EN 2006, COINCIDIERON QUE INICIARÁN 

UNA JORNADA DE MOVILIZACIONES PUEBLO POR PUEBLO PARA DAR A CONOCER LA 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S06JOR161009
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S10MIL161009
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DECISIÓN DE LA CORTE, RECABANDO FIRMAS DE AUTORIDADES Y ORGANIZACIONES 

SOCIALES PARA SUSTENTAR SU RECLAMO ANTE EL PODER LEGISLATIVO. 

EL CONSEJERO APPISTA Y TAMBIÉN SECRETARIO DE LA SECCIÓN 22, GABRIEL LÓPEZ 

CHIÑAS, ASEGURÓ QUE HAY UN ACERCAMIENTO CON DIRIGENTES DEL PRD, 

CONVERGENCIA Y PT, DONDE HEMOS ENCONTRADO ECO PARA AVANZAR EN EL 

PROCEDIMIENTO.  

EL SOL DE MÉXICO: AL RESPECTO, DIPUTADOS DEL PRD RECIBIERON A UN GRUPO DE 

INTEGRANTES DE LA APPO Y LA SECCIÓN 22 DEL SNTE DE DICHA ENTIDAD, QUIENES 

EXIGIERON EL JUICIO POLÍTICO CONTRA EL GOBERNADOR ULISES RUIZ. LA DIPUTADA 

LETICIA QUEZADA CONTRERAS EXPLICÓ QUE EL GRUPO DE PERSONAS ACUDIERON CON 

LOS LEGISLADORES PARA REVISAR LA SITUACIÓN JURÍDICA EN LA QUE SE ENCUENTRA EL 

GOBERNADOR DE OAXACA, DEBIDO A LA RESOLUCIÓN. (MILENIO 13, EL SOL DE MÉXICO 

12) 

* ACCIDENTE DE AUTOBÚS ESCOLAR EN HIDALGO 

EL UNIVERSAL: UNA MUJER MUERTA Y OCHO LESIONADOS, ENTRE ELLOS SEIS MENORES DE 

EDAD, FUE EL RESULTADO DE UN ACCIDENTE CARRETERO EN EL TRAMO PALMA GORDA, DE 

MINERAL DE LA REFORMA, PACHUCA. EL PERCANCE OCURRIÓ A LAS 09:30 HORAS, 
CUANDO UN TRÁILER EMBISTIÓ A UN AUTOBÚS QUE TRANSPORTABA A 24 ESCOLARES DEL 

JARDÍN DE NIÑOS CRUZ AZUL, DEL MUNICIPIO DE TULA, HIDALGO, QUIENES ACUDÍAN A 

UNA EXCURSIÓN AL ZOOLÓGICO TUZZOFARI. 

DE ACUERDO CON VERSIONES DE LOS TESTIGOS, EL CONDUCTOR DEL TRÁILER INVADIÓ EL 

CARRIL CONTRARIO Y ESO PROVOCÓ EL PERCANCE. LOS MENORES SON ATENDIDOS EN EL 

HOSPITAL DEL NIÑO DE PACHUCA, MIENTRAS QUE LA MUJER FALLECIDA FUE IDENTIFICADA 

COMO MAURA RAMÍREZ, QUIEN ERA MADRE DE UNO DE LOS MENORES QUE PARTICIPABA EN 

LA EXCURSIÓN. (EL UNIVERSAL 16-A, LA CRÓNICA 2 Y 15) 

* PROGRAMA DE TRANSPORTE ESCOLAR OBLIGATORIO 

MILENIO: POR NO CUMPLIR CON LA APLICACIÓN DEL PROGRAMA DE TRANSPORTE 

ESCOLAR OBLIGATORIO, EL INSTITUTO MÉXICO RECIBIÓ UNA NOTIFICACIÓN POR UNA 

MULTA DE 550 MIL PESOS, QUE DEBERÁ PAGAR EN LOS PRÓXIMOS 15 DÍAS, ADEMÁS DE QUE 

DEBERÁ PRESENTAR SU PROGRAMA DE APLICACIÓN PARA EL CICLO ESCOLAR 2010-2011. 

EN CASO DE QUE EL COLEGIO NO ATIENDA A ESTA ÚLTIMA INDICACIÓN, SE CONSIDERARÁ 

QUE HA REINCIDIDO EN SU NEGATIVA Y, POR LO TANTO, LA MULTA PODRÍA DUPLICARSE, 
INFORMÓ LA SECRETARIA DEL MEDIO AMBIENTE DEL GDF, MARTHA DELGADO. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S11UNI161009
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S08UNI161009
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ASIMISMO, AÑADIÓ QUE EL PRÓXIMO AÑO, PROBABLEMENTE, EL DECRETO BAJO EL QUE SE 

REGULA ACTUALMENTE EL PROGRAMA PODRÍA CONVERTIRSE EN LEY, ―SIN EMBARGO, EL 

CUMPLIMIENTO NO VARÍA EN ALGÚN SENTIDO. EL PROGRAMA DE HOY NO CIRCULA 

FUNCIONA DE LA MISMA FORMA, BAJO DECRETOS, Y HASTA AHORA NO HA TENIDO TRABAS 

EN SU DESARROLLO‖, EXPLICÓ. FINALMENTE, LLAMÓ A LA INSTITUCIÓN EDUCATIVA A QUE 

CUMPLA CON LA DISPOSICIÓN, PUES ―ES UNA VIGILANCIA DE LA SALUD Y LA CALIDAD DE 

VIDA DE LOS PROPIOS ALUMNOS‖, CONCLUYÓ. 

EL UNIVERSAL: POR SU PARTE, PADRES DE FAMILIA DENUNCIARON QUE LA SECRETARÍA 

DEL MEDIO AMBIENTE PROVOCÓ QUE EL ESTACIONAMIENTO DEL CENTRO COMERCIAL 

ALEDAÑO AL PLANTEL LES RETIRARA LA CORTESÍA PARA ESTACIONARSE MIENTRAS 

DEJABAN A SUS HIJOS EN LA ESCUELA, PUES AMENAZÓ A LOS DUEÑOS DEL SITIO CON 

APLICARLES UNA MULTA SI MANTENÍAN EL ACUERDO. 

POR ELLO, EL REPRESENTANTE DE LOS JEFES DE FAMILIA DIJO QUE ESTE PROGRAMA SÓLO 

HA DIVIDIDO A LA COMUNIDAD Y NO HA PROVOCADO UN CAMBIO REAL, YA QUE EL COLEGIO 

CONTABA CON 10 AUTOBUSES PARA OFRECER EL SERVICIO, Y AHORA SON 12 LAS 

UNIDADES QUE REALIZAN LA TRANSPORTACIÓN DE LOS MENORES, POR ELLO, SE 

ENCUENTRAN REALIZANDO UNA ESTRATEGIA DE EDUCACIÓN VIAL PARA QUE EL PLANTEL 

SEA EXENTADO DEL PROGRAMA. (MILENIO 33, EL UNIVERSAL 19-A) 

* ESCRITORES LAMENTAN CIERRE DE FERIA DEL LIBRO DEL ZÓCALO CAPITALINO 

REFORMA: ESCRITORES QUE ESTABAN PROGRAMADOS PARA PARTICIPAR EN LA FERIA 

INTERNACIONAL DEL LIBRO DEL ZÓCALO CAPITALINO CONSIDERARON QUE EL GDF SE 

―BOICOTEÓ‖ A SÍ MISMO AL SUSPENDER ESTA ACTIVIDAD PARA DAR PASO A LA MARCHA QUE 

REALIZÓ EL SINDICATO MEXICANO DE ELECTRICISTAS, PUES CON ELLO, LAS AUTORIDADES 

MOSTRARON LA INCONGRUENCIA DE SU POLÍTICA AL PERMITIR LA IMPOSICIÓN DE UN 

PROYECTO POLÍTICO POR ENCIMA DE UNA EMPRESA CULTURAL QUE LE HA COSTADO A LA 

URBE FUERTES RECURSOS ECONÓMICOS Y EL ESFUERZO DE MUCHAS INSTITUCIONES. 

AL RESPECTO, MIGUEL ÁNGEL GRANADOS CHAPA REFIRIÓ QUE, AUNQUE LAS 

INSTALACIONES DE LA FERIA SE HUBIERAN VISTO AMENAZADAS POR ESTA GRAN 

CONCENTRACIÓN DE PERSONAS, ―LO QUE NO ENTIENDO ES POR QUÉ DECIDIERON 

MONTARLA DE NUEVO HASTA EL LUNES. ME PARECE UNA FALTA DE RESPETO HACIA LOS 

EXHIBIDORES Y PARA TODOS LOS PARTICIPANTES. DIFÍCILMENTE PODRÍA YO ASISTIR LA 

PRÓXIMA SEMANA‖, EXPLICÓ. INCLUSO, LA ESCRITORA MÓNICA LAVÍN DIJO QUE LO ÓPTIMO 

HUBIERA SIDO BUSCAR UN ESPACIO ALTERNO PARA MONTAR LA FERIA. 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S12REF1610009
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PEOR AÚN, LA SECRETARIA DE CULTURA DEL GDF, ELENA CEPEDA, SOLICITARÁ AYUDA A 

LOS EDITORES QUE PARTICIPAN EN EL EVENTO PARA PAGAR ―DE VUELTA, LA 

REINSTALACIÓN DE LAS CARPAS‖ QUE FUERON RETIRADAS POR DECISIÓN DEL PROPIO 

GOBIERNO CAPITALINO. NO OBSTANTE, GRANADOS CHAPA RECULÓ Y DIJO QUE ―ES UNA 

MALA DECISIÓN‖, PUES, EN TODO CASO, QUIEN TIENE QUE PAGAR ES EL PROPIO GOBIERNO 

LOCAL. (PÁG. 22-A Y 1-CIUDAD) 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* COMBATE AL SECUESTRO 

LA CRÓNICA: EL COMITÉ ORGANIZADOR DEL FORO VÍCTIMAS DEL SECUESTRO, ENTREGÓ 

AL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN LOS RESULTADOS DE LAS MESAS DE TRABAJO 

REALIZADAS EL PASADO 30 DE SEPTIEMBRE, Y LE SOLICITARON SU APOYO PARA QUE LAS 

HAGA LLEGAR A LOS PODERES LEGISLATIVO Y JUDICIAL. EN UNA REUNIÓN ESTUVO 

PRESENTE LA ESPOSA DEL MANDATARIO, MARGARITA ZAVALA Y LA PRESIDENTA DE LA 

ORGANIZACIÓN ALTO AL SECUESTRO, ISABEL MIRANDA DE WALLACE, QUIEN SUBRAYÓ LA 

NECESIDAD DE PROFUNDIZAR EL TRABAJO COORDINADO ENTRE SOCIEDAD Y AUTORIDAD 

PARA COMBATIR CON MAYOR EFECTIVIDAD EL SECUESTRO. (PÁG. 8) 

 

* MARCHA DEL SME 

REFORMA: EL SECRETARIO DE GOBERNACIÓN, FERNANDO GÓMEZ MONT, Y LOS LÍDERES 

DEL SINDICATO MEXICANO DE ELECTRICISTAS INSTALARÁN ESTE MEDIODÍA UNA MESA DE 

DIÁLOGO PARA DISCUTIR EL DECRETO DE EXTINCIÓN DE LA COMPAÑÍA DE LUZ Y FUERZA 

DEL CENTRO Y LAS POSIBILIDADES DE REINTEGRACIÓN LABORAL Y PRODUCTIVA DE LOS 

TRABAJADORES ELECTRICISTAS EN LIQUIDACIÓN. EL ACUERDO FUE TOMADO POR LA 

MAÑANA PREVIO A LA MARCHA MULTITUDINARIA DE INTEGRANTES DEL SME Y OTROS 

SINDICATOS QUE AVANZÓ DESDE EL ÁNGEL DE LA INDEPENDENCIA HASTA EL ZÓCALO.  

EN UN COMUNICADO, LA SECRETARIA DE GOBERNACIÓN ESTABLECERÁ UNA MESA DE 

DIÁLOGO EN LAS INSTALACIONES DE ESTA DEPENDENCIA, CON EL OBJETO DE EXPLORAR 

ALTERNATIVAS DE REINSERCIÓN LABORAL Y PRODUCTIVA -TAL Y COMO SE ESTABLECIÓ 

DESDE EL ANUNCIO DEL DECRETO DE LA EXTINCIÓN, ASÍ COMO PARA VELAR POR EL 

ESTRICTO CUMPLIMIENTO DE LOS DERECHOS DE LOS TRABAJADORES. PREVIAMENTE, 
DURANTE EL MITIN EN EL ZÓCALO, EL LÍDER DE LOS ELECTRICISTAS, MARTÍN ESPARZA, 
DIJO QUE EXIGIRÁN EL RETIRO DE LA FUERZA PÚBLICA DE LAS INSTALACIONES DE LFC Y LA 

REINTEGRACIÓN DE LOS AGREMIADOS A SU TRABAJO.  

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I01CRO161009
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I02REF161009
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DESDE UN TEMPLETE INSTALADO FRENTE A LA PUERTA DE PALACIO NACIONAL, ESPARZA 

PIDIÓ QUE EL JEFE DE GOBIERNO DEL DISTRITO FEDERAL, MARCELO EBRARD, SE UNA A LA 

MESA DE DIÁLOGO. ―VAMOS A PEDIR QUE NOS APOYE EL JEFE DE GOBIERNO PORQUE EL 

PRINCIPAL USUARIO QUE TIENE LUZ Y FUERZA ES EL DF Y HAY QUE HACER UNA ALIANZA: LA 

CIUDAD DE MÉXICO Y LOS ELECTRICISTAS DEL SME, PARA TENER CALIDAD EN EL SERVICIO, 
EFICACIA‖, INDICÓ. A LA MARCHA, QUE CULMINÓ CON EL MITIN DE TRES HORAS, 
ASISTIERON UNAS 150 MIL PERSONAS, SEGÚN ESTIMACIONES DE LA POLICÍA DEL DF. 
(TITULAR, 4-NACIONAL, 1-CIUDAD) 

 

* PIDEN RENUNCIA DE GOBERNADOR OAXAQUEÑO 

REFORMA: EL COORDINADOR DEL PRD EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS, ALEJANDRO 

ENCINAS, SEÑALÓ QUE LE GOBERNADOR DE OAXACA, ULISES RUIZ, DEBE RENUNCIAR 

PARA ENFRENTAR SUS RESPONSABILIDADES JURÍDICAS, YA QUE ―HAY ALGUNAS 

SOLICITUDES DE JUICIO POLÍTICO PRESENTADAS, PERO ESTAMOS ANTE UNA SITUACIÓN 

DIFERENTE. HAY UNA RESOLUCIÓN DE LA SUPREMA CORTE QUE ESTABLECE 

RESPONSABILIDADES DIRECTAMENTE AL GOBERNADOR DEL ESTADO‖.  

AÑADIÓ QUE SE DEBE REFORMULAR EL JUICIO POLÍTICO, QUE SE LE VA A PRESENTAR, PERO 

QUE ESPERA QUE PRIMERO RENUNCIE, COMO SUCEDIÓ EN EL CASO DE AGUAS BLANCAS, 
EN GUERRERO, PARA DESPUÉS ENFRENTE LAS RESPONSABILIDADES. CABE DESTACAR QUE 

EL MINISTRO DE LA SUPREMA CORTE, JOSÉ RAMÓN COSSÍO AFIRMÓ QUE EL EJECUTIVO, EL 

CONGRESO Y LAS AUTORIDADES DE OAXACA TIENEN EN SUS MANOS DETERMINAR SI SE 

INICIA EL JUICIO POLÍTICO. (PP) 

 

* INCIERTA LA RECUPERACIÓN EN MÉXICO 

EL FINANCIERO: EN EL SECTOR PRIVADO HAY INCERTIDUMBRE Y PREOCUPACIÓN PORQUE 

LA RECUPERACIÓN ECONÓMICA DE MÉXICO SERÁ EN FORMA DE ―W‖. LA MEJORÍA QUE 

PRESENTARÁ A FINALES DE AÑO ESTARÁ EN RIESGO PARA 2010 CUANDO EL GOBIERNO DE 

EU DEJE DE INYECTAR RECURSOS A SU ECONOMÍA. POR ELLO, EL PRESIDENTE DEL CCE, 

ARMANDO PAREDES, ADVIRTIÓ QUE LA ECONOMÍA NORTEAMERICANA PODRÍA CAER SINO SE 

MANTIENE EL IMPULSO QUE LE HA DADO LA ADMINISTRACIÓN DEL PRESIDENTE BARACK 

OBAMA Y, POR CONSIGUIENTE, ARRASTRAR A LA MEXICANA HACIA UNA NUEVA 

DESACELERACIÓN. 

LA PRONTA RECUPERACIÓN DE LOS MERCADOS FINANCIEROS ESTÁ SUSTENTADA EN LA 

REALIDAD ECONÓMICA, LA CUAL AÚN MUESTRA SEÑALES DE DEBILIDAD. AL RESPECTO, 
JORGE PINTO, CATEDRÁTICO DE LA UNIVERSIDAD DE PACE, EN NUEVA YORK, AFIRMÓ QUE 

―SI LAS COSAS SIGUEN ASÍ PODEMOS VER UNA RECUPERACIÓN EN ‗W‘ Y UNA NUEVA CAÍDA. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I05REF161009
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I08FIN161009
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LA ECONOMÍA GLOBAL Y LA DE EU ESTÁN RELATIVAMENTE FRÁGILES A CAUSA DE ERRORES 

DE POLÍTICA ECONÓMICA‖. UNA DE LOS PRINCIPALES PROBLEMAS DEL GOBIERNO DE EU ES 

QUE INCURREN EN PRÁCTICAS PROTECCIONISTAS.  

POR SU PARTE, EL SECRETARIO DE ECONOMÍA, GERARDO RUIZ, DIJO A DIPUTADOS QUE 

―LA POLÍTICA CONTRACÍCLICA DIRIGIDA A PRESERVAR EMPLEOS CUMPLIÓ‖. PEO QUE EL 

GOBIERNO FEDERAL NO PUDO DETENER AL 100 POR CIENTO LA CAÍDA DEL EMPLEO EN EL 

PAÍS, AUNQUE SÍ LOGRÓ QUE EL AUMENTO DE LA DESOCUPACIÓN FUERA MENOR EN 1995. 

LO ANTERIOR, AL COMPARECER ANTE DIPUTADOS MIEMBROS DE LA COMISIÓN DE 

ECONOMÍA. (TITULAR, 3, 8 Y 9) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/10/09 SOC Y JUS 48 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/10/09 ESTADOS 41 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/10/09 ESTADOS 40 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/10/09 POLÍTICA 12 

El dirigente sindical condena que PRI y PAN nieguen recursos para la 
educación 

ESPARZA SOLICITA APOYO; LOS UNIVERSITARIOS 
CONVOCAN A DEFENDER LA RIQUEZA NACIONAL 

―SME, aguanta, la UNAM se levanta‖, corean en el atiborrado auditorio Ho 
Chi Minh 

 
MARTÍN ESPARZA, SECRETARIO GENERAL DEL SINDICATO MEXICANO DE ELECTRICISTAS, E INTEGRANTES 

DE ESA ORGANIZACIÓN, DURANTE LA REUNIÓN CON ESTUDIANTES, ACADÉMICOS Y TRABAJADORES 

ADMINISTRATIVOS DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO, EN EL AUDITORIO HO CHI 

MINH DE LA FACULTAD DE ECONOMÍA FOTO MARCO PELÁEZ 
 

EMIR OLIVARES ALONSO 

El secretario general del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Martín 
Esparza Flores, encontró eco entre la comunidad universitaria, que le ofreció 
su apoyo y lo recibió con gritos de: ―¡Duro, duro, duro!‖, ―¡SME, aguanta, la 
UNAM se levanta!‖ y ―¡No están solos!‖ 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/10/09 POLÍTICA 12 

Antes de acudir a la marcha convocada por la dirigencia del SME, ayer al 
mediodía el dirigente electricista visitó la Facultad de Economía de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y en el auditorio Ho Chi 
Minh, colmado de estudiantes, solicitó apoyo a la lucha del sindicato. 

Ante estudiantes, académicos y trabajadores administrativos que 
manifestaron su solidaridad con el SME y rechazo total a las medidas del 
gobierno encabezado por Felipe Calderón para liquidar el organismo 
descentralizado Luz y Fuerza del Centro (LFC), Esparza criticó las 
constantes propuestas para disminuir el presupuesto de la educación 
superior. 

―Siempre, los partidos políticos en turno, principalmente PRI y PAN, niegan 
recursos a la educación pública‖, subrayó. 

Electricistas y universitarios sostuvieron que la unión obrero-estudiantil es 
necesaria en la lucha contra ―un gobierno que no ha dado resultados‖. A tres 
años de la actual administración, sostuvo, ninguna de las promesas de 
campaña se ha cumplido. 

Arropado por los universitarios –unos de pie, otros en las butacas, algunos 
más sentados en el piso y otros amontonados en la puerta del auditorio–, el 
dirigente sindical sostuvo que Calderón no ha generado empleos, como 
prometió; al contrario, aseguró, el índice de desocupación es el más alto en 
15 años y se han perdido al menos 400 mil fuentes de trabajo formal. 

Los universitarios que brindaron su apoyo al SME llamaron a ―iniciar una 
lucha de frente contra el gobierno federal‖, pues éste intenta arrebatar la 
riqueza nacional a los ciudadanos. 

Estudiantes y trabajadores aseguraron que los trabajadores son los 
protagonistas, la base y quienes articulan la protesta social, de ahí el intento 
del modelo neoliberal por mermarla. 

Tras su interacción con los universitarios, Esparza se fue a la marcha que 
comenzó en el Ángel de la Independencia y concluyó con un mitin en el 
Zócalo de la ciudad de México, mientras los jóvenes realizaron una 
manifestación en Ciudad Universitaria para exhortar a la comunidad a unirse 
a la defensa del SME. 
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Marcharon entre las facultades, y con gritos y pancartas expresaron su 
repudio al decreto que extinguió LFC. 

―La unidad social es lo que derrocará al gobierno espurio‖; ―Calderón, vamos 
por tu cabeza‖; ―abajo el pinche neoliberalismo‖; ―nos quitaron la luz, pero no 
la fuerza‖; ―la paraestatal es ‗poco sustentable‘ por sus directivos, no por sus 
trabajadores‖, fueron algunas frases que lanzó el estudiantado. 

Luego de pasar frente a la torre de rectoría, los manifestantes marcharon por 
la lateral de Insurgentes sur y después por avenida Universidad, hasta llegar 
a la estación del Metro Copilco con la finalidad de unirse al contingente que 
acudió al Zócalo convocado por el SME. 
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RECLAMOS, INSULTOS Y DESAFÍOS RETUMBAN AL LADO 
DE COROS FESTIVOS 

 
MARÍA DE LA LUZ GONZÁLEZ 

Las consignas clásicas —con incorporaciones novedosas como el canto 
futbolero ―¡Oeeeee, oee oee, oeeee!‖— volvieron a resonar ayer en las calles 
durante la marcha de integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas 
(SME) y más de 200 organizaciones que se sumaron a la protesta por la 
liquidación de Luz y Fuerza del Centro (LyFC).  

Los coros festivos (―¡No que no, sí que sí, ya volvimos a salir!‖, ―¡Ese apoyo sí 
se ve!‖, ―¡Se ve, se siente, el SME está presente!‖) se mezclaron con el 
desafío (―¡Aquí se ve, la fuerza del SME!‖) y el reclamo (―¡Decreto popular: 
Renuncia Calderón!‖) que corearon los trabajadores al marchar.  

Con los brazos entrelazados, o protegiendo sus contingentes con cuerdas, 
electricistas y sus familias, trabajadores del IMSS, del ISSSTE, de la UNAM y 
de la UAM, entre otros, desfilaron durante más de dos horas por Reforma, 
desde el Ángel de la Independencia hasta el Zócalo.  

Los gritos de ―¡SSSME, SSSME!‖ y los puños levantados de los trabajadores 
vestidos de rojo y negro —colores de su sindicato—, se alternaban con los 
―¡Oeee, oeee, oee, oee, SSSME, SSSME!‖ que le daban cierto tono festivo a la 
protesta.  

Mantas, banderines, cartulinas y hasta una imagen de la Virgen de 
Guadalupe expresaban el repudio al decreto de liquidación de LyFC, ya con 
frases ingeniosas, ya con las añejas consignas de la lucha sindical, o de 
plano, con insultos a Calderón y su gabinete.  

―¡Juicio político al presidente del desempleo!‖, exigía un trabajador con 
altavoz rodeado de pancartas que tenían como fondo un interruptor eléctrico 
y la demanda: ―Felipe Calderón, no apagues la luz‖. Otros decían: ―¡Calderón 
ratero, devuélveme el empleo!‖  
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―Mamá, ¿por qué ya no tengo guardería?‖, rezaba en una cartulina clavada 
en el techo de una carreola, que con una mano empujaba una ex trabajadora 
de LyFC y con la otra sostenía una pancarta que decía: ―¡SME aguanta, tus 
mujeres se levantan!‖.  

No faltaron los ―¡Hueeeelumm!‖, ni los ―¡Gooooooya!‖, entonados por 
contingentes de UNAM, UAM e IPN. Mostraban orgullosos una manta con la 
leyenda: ―Felipe, déjate de payasadas y déjanos trabajar‖, al lado de una 
fotografía del presidente a la que le habían superpuesto el rostro de El 
Guasón.  

Tampoco faltaron los amagos: ―Si no hay solución, habrá revolución‖. Ni los 
llamados a la movilización y la infaltable: ―El pueblo, unido, jamás será 
vencido‖ , coreada hasta el final. 
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JOSÉ NARRO ADVIERTE SOBRE UNA INMINENTE CRISIS 
SOCIAL 

 

FESTEJOS. EL RECTOR PRESENTÓ EL PROGRAMA PARA LA CELEBRACIÓN DEL CENTENARIO DE LA 

UNAM 

NURIT MARTÍNEZ 

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José 
Narro Robles, aseguró que nuestro país está cerca de una ―crisis social‖ 
porque en los dos últimos años se han incorporado más de 5 millones de 
mexicanos a la pobreza, mientras que 6 millones no saben leer ni escribir.  

―Hay mucha gente que padece hambre, enfermedad y que no encuentra 
empleo‖, advirtió Narro Robles.  
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―Tenemos en el país un asunto pendiente muy grave, que pasa por los temas 
de justicia social. Soy de los que creen que estamos muy cerca de una crisis 
social, a mí no me gustaría verla pero hay muchos elementos que configuran 
esto‖, expresó.  

Al encabezar la ceremonia de presentación del programa para los festejos de 
los 100 años de la UNAM, el rector dijo que el ―riesgo‖ está presente porque 
―están enojados muchos sectores del país‖, por la situación que impera en la 
actualidad.  

Aseguró que la liquidación de Luz y Fuerza del Centro (LyFC), por mandato 
presidencial, ―es un elemento más que se suma al complejo y delicado 
panorama de inestabilidad‖.  

El rector de la máxima casa de estudios señaló que a pesar de ese escenario 
es momento de ―convocarnos y no dividirnos, tenemos que articularnos 
alrededor de grandes causas y no encontrar situaciones que hagan que 
perdamos la valía de la pluralidad, que perdamos la fuerza que nos da la 
diferencia para tratar de enfrentarnos en razón de esta diferencia‖.  

Demandó a todos los actores involucrados actuar con ―enorme prudencia, 
madurez y un pensamiento por encima de los intereses legítimos de orden 
gremial, personal y particular‖.  

Dijo: ―No quiero pronosticar ni me dedico a hacer elucubraciones, no quiero, 
por supuesto, que vayamos a tener un problema en el país... estamos en un 
momento muy delicado‖.  

Electricistas llaman a jóvenes  

Poco antes de iniciar su marcha al Zócalo capitalino, Martín Esparza, 
dirigente del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), se reunió con 
estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México, para pedirles 
que se incorporen a las jornadas de repudio contra el gobierno federal, por el 
cierre de de Luz y Fuerza.  
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En la Facultad de Economía de la UNAM, ante poco más de 250 jóvenes, 
integrantes de diferentes colectivos universitarios, Martín Esparza e 
integrantes del Sindicato Mexicano de Electicistas llamaron a los jóvenes a 
sumarse a la movilización.  

Dirigentes estudiantiles recibieron a los electricistas en el auditorio Ho Chi 
Min, donde Esparza expuso a los jóvenes que así como el gobierno de Felipe 
Calderón ha arremetido contra los trabajadores de LyFC, también está 
atentando contra la educación al promulgar recortes presupuestales.  

Entre los líderes estudiantiles estuvo Mario Benítez, El Gato, quien fue una de 
las cabezas el movimiento del CGH en 1999, además de diferentes colectivos 
de Filosofía y Ciencias Políticas, que manifestaron su intención de sumarse a 
un paro nacional el próximo 23 de octubre. 
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TRÁILER CHOCA A AUTOBÚS ESCOLAR; HAY 8 
LESIONADOS 

 
DINORATH MOTA CORRESPONSAL 

PACHUCA, Hgo.— Una mujer muerta y ocho lesionados, entre ellos seis 
niños, fue el resultado de un accidente carretero en el tramo Palma Gorda, 
del bulevar las Torres, en Mineral de la Reforma. El percance ocurrió a las 
9:30 horas cuando un tráiler embistió a un autobús que transportaba a 24 
escolares, quienes acudían a una excursión.  

En el percance estuvo involucrado un tráiler con razón social Zamora Truck, 
el cual impactó en un costado al autobús con número económico 1 y placas 
de circulación PGCD55, en el viajaban un grupo de infantes del jardín de 
niños Cruz Azul, provenientes de Ciudad Cruz Azul  

Para la excursión al zoológico Tuzoofari, ubicado en Epazoyucan, la escuela 
contrató dos unidades de pasajeros. Sin embargo, a escasos 20 minutos de 
arribar al parque sobrevino el percance. Martín Torres, vocero de la 
Coordinación de Seguridad Estatal, señaló que la mujer que perdió la vida 
respondía al nombre de Maura Ramírez y era madre de uno de los infantes.  

En el camión, además de los 24 niños, viajaban 10 padres de familia. Entre los 
lesionados están los dos conductores de las unidades, Gonzalo Ventura 
Carrillo, del tráiler, y Refugio Chávez, del autobús escolar.  

Los menores lesionados fueron ingresados en el hospital del Niño DIF de la 
capital del estado, en tanto que los dos adultos en el Hospital General.  

De acuerdo con testigos, la colisión de los vehículos ocurrió luego de que el 
tráiler invadiera el carril contrario. 
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ESCUELA Y PADRES CHOCAN POR TRANSPORTE 
ESCOLAR 

Colegio Madrid buscará ser exentado del Prote con plan de educación vial 

 
MÓNICA ARCHUNDIA Y EDITH MARTÍNEZ 

La aplicación del Programa de Transporte Escolar (Prote) en el Colegio 
Madrid ha generado connatos de violencia entre el personal y los padres de 
familia que no fueron exentados o rechazaron hacer la solicitud para no tener 
que pagar por el traslado de sus hijos.  

De acuerdo con Ulises Escárcega, presidente de la Asociación de Padres de 
Familia del colegio, son alrededor de 350 las personas que arriban con sus 
vehículos a dejar a sus hijos, pero la colocación de cuerdas en la vialidad que 
circunda la escuela ha generado situaciones ríspidas.  

Explicó que la mayoría de los padres acostumbraba dejar sus vehículos en el 
estacionamiento de la plaza comercial que se ubica en la esquina de la calle 
Escuela y División del Norte, con quienes se tenía un convenio.  

Sin embargo, ahora les prohíben aparcar en ese sitio y a decir de Lorena, una 
de las madres afectadas por esta decisión, el retiro de la cortesía se debió a 
que la Secretaría de Medio Ambiente (SMA) capitalina amenazó a los 
propietarios del centro comercial con aplicarles una multa si mantenían el 
acuerdo.  

El representante de los padres criticó la aplicación de un programa que ha 
dividido a la comunidad estudiantil y que no ha generado un cambio real, ya 
que hasta 2008 el colegio usaba 10 autobuses para trasladar a 350 niños, y 
en la actualidad operan 12 unidades de la Red de Transporte de Pasajeros 
(RTP) para llevar a 300 menores.  
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Explicó que ante esta situación la asociación consolida una nueva estrategia 
para que el plantel sea exentado del Prote. ―Si toda la escuela presenta un 
programa de educación vial, con el uso de rondas, horarios espaciados para, 
por ejemplo, firmar boletas, nos daría la oportunidad de ser exentados‖, dijo.  

Plazo para pagar multa  

El Instituto México Secundaria tendrá 15 días hábiles para pagar los 540 mil 
pesos que la SMA le impuso por incumplir con la aplicación del Prote.  

La titular de esa dependencia, Martha Delgado, explicó que una vez que el 
colegio liquide la sanción, quedará exento de introducir el traslado de 
alumnos en autobuses en lo que resta del ciclo escolar. Sin embargo, para el 
próximo ciclo, si el plantel vuelve a ser notificado para incorporarse a la 
segunda fase del Prote e incumple, la sanción aumentaría por reincidencia.  

Consideró que el mensaje de desacato que envía este colegio a la sociedad y 
a sus alumnos demerita su imagen, pues al ser un centro educativo no puede 
exigir a los estudiantes que cumplan, cuando el plantel no lo hace. 
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RELEVO DE ―PLANTONES‖ POR RECONOCIMIENTO DE 
ESCUELAS 

 
Ni siquiera estamos pidiendo que le paguen a los maestros: manifestantes 

 
EDUARDO ALONSO CORRESPONSAL 

TOLUCA, Méx.— Militantes de la organización social Universidad del Pueblo 
Trabajador de Nezahualcóyotl (UPTN) iniciaron un plantón indefinido frente a 
las oficinas del gobernador Enrique Peña Nieto para demandarle el 
reconocimiento de diez planteles educativos de nivel medio superior en la 
zona oriente del Estado de México.  

Con la protesta se busca que la Secretaría de Educación y el gobierno estatal 
en general validen la operación de 10 módulos preparatorianos donde 
estudian alrededor de tres mil jóvenes, que hoy no ―existen‖ para las 
autoridades estatales pese a que los planteles operan desde hace tres años, 
explicó el dirigente de la organización, Pedro Hernández Escobar, quien 
cuenta con maestría en pedagogía. El campamento de maestros y 
estudiantes que desde la tarde de ayer se instaló en la Plaza de los Mártires 
de Toluca y que relevó a otro que mantuvo por 14 días la Unión Popular 
Revolucionaria Emiliano Zapata (UPREZ), organización social que exigía 
prácticamente lo mismo: presionar a autoridades para que reconozcan las 
escuelas.  

Cumplen con los requisitos  

 ―Ni siquiera les estamos pidiendo que le paguen a los maestros que dan 
clase en nuestros planteles, sino sólo el reconocimiento. Hemos cumplido 
con todos los requisitos y hecho todo lo que se nos pide para que las 
escuelas tengan reconocimiento oficial, ahora sí que nos hemos bajado los 
calzones frente a esos señores —funcionarios— pero aun así no nos quieren 
reconocer los planteles‖, reprochó Hernández Escobar.  

Los planteles de educación media superior donde estudian en promedio 300 
alumnos pese a saber —según los profesores— que la escuela no tiene 
reconocimiento oficial, están ubicados en Chimalhuacan (tres), Texcoco 
(tres), Chalco, Valle de Chalo y Amecameca.  
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El dirigente detalló que los planteles iniciaron la operación de estos 
―módulos‖, como una extensión de la preparatoria 121 que fue fundado por 
su organización –junto con otras cinco— y cuenta con reconocimiento oficial. 
―Antes de que el señor gobernador rindiera su informe de gobierno, se nos 
prometió que se estaría autorizando diez orientadores y diez grupos, es decir 
un grupo para cada una de las diez escuelas.  

Promesas fallidas  

Finalmente ―nos dieron cita para el día 15 de septiembre y fue en ese 
momento cuando nos dijeron que siempre no‖, explicó Hernández Escobar.  

Pedro Hernández subrayó que en los 10 planteles se desempeñan alrededor 
de 160 maestros, de los cuales sólo 50 gozan de un sueldo, mientras que al 
resto se le paga por sus servicios a través de un fondo de recursos que se 
creó con el dinero que se obtiene de las cuotas de inscripción solicitadas a 
los alumnos, al inicio de cada ciclo escolar, precisó. 
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La SSP capitalina calcula que participaron unas 150 mil personas 

VOTO DE CASTIGO AL PAN Y REFERENDO 
REVOCATORIO, EXIGEN LOS MARCHISTAS 

 
Como lo dijo, López Obrador estuvo en la retaguardia y no tomó el templete 

del Zócalo 
En medio de una histórica y desorganizada megamarcha a favor del 
Sindicato Mexicana de Electricistas, legisladores y dirigentes llamaron a la 
clase obrera a no pagar el recibo de luz, castigar electoralmente al PAN e 
impulsar un referendo popular para sacar de Los Pinos al presidente Felipe 
Calderón. 

Ante decenas de miles de manifestantes, que la Secretaría de Seguridad 
Pública del Distrito Federal calculó en 150 mil, Porfirio Muñoz Ledo, diputado 
del PT, propuso de nueva cuenta que se revoque el mandato del presidente 
Calderón y se emplace a una huelga nacional. 

―A los usuarios, vean su recibo, dice Luz y Fuerza del Centro, pero como ya 
no existe, no tenemos a quien pagarle. ¡Huelga general! Y también un 
referéndum ¿quién se queda y quién se va? El SME se queda y Calderón se 
va… Queremos evitar una guerra, queremos conservar la paz y la unidad, 
Felipe Calderón debe dejar el cargo‖, arengó el legislador. 

Benito Bahena, dirigente de los tranviarios de México, llamó a que el pueblo 
convoque a un plebiscito donde se ponga a consideración la permanencia de 
Calderón. 

En el templete colocado a espaldas de Palacio Nacional, resguardado por 
granaderos, Francisco Hernández Juárez, diputado del PRD, convocó a que 
a partir del próximo domingo, cuando tienen lugar las elecciones locales de 
Tabasco y Coahuila, así como en los comicios de 2012, nadie vote por el PAN. 

―Ni un voto al PAN, no debemos permitir que actúe como ha venido haciendo 
hasta ahora; debemos tener la claridad suficiente para saber que esta lucha 
va a ser difícil y vamos a necesitar rodear al Sindicato Mexicano de 
Electricistas de toda la solidaridad y fortalecer todas alianzas posibles‖, 
afirmó. 
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La sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
anunció que el próximo 23 de octubre encabezarán una nueva marcha no 
sólo en apoyo al SME, sino también para exigir que sean castigados los 
funcionarios del gobierno del ex presidente Vicente Fox, que atentaron 
contra los derechos de los trabajadores durante el conflicto magisterial en 
Oaxaca. 

Y un personaje largamente anunciado en la marcha, pero que jamás llegó al 
Zócalo fue Andrés Manuel López Obrador, quien a las 7:00 de la noche se 
encontraba en medio del contingente que se ubicaba en Chapultepec, según 
reportó Claudia Sheinbaum, una de sus colaboradoras. 

 
PESE A LO AIRADO DE LAS PROTESTAS, NO HUBO INCIDENTES GRAVES. FOTO: MÓNICA GONZÁLEZ 

 
―Está presente en esta marcha, viene a la altura más o menos de 
Chapultepec, no ha podido ingresar al Zócalo, pero está presente 
solidarizándose con este movimiento del SME‖, aseguró. 

De acuerdo con reportes de los oradores, López Obrador arribó a la Plaza de 
la Constitución pasadas las 8:00 de la noche, sorprendiendo a propios y 
extraños por su silencio. 

La megamarcha comenzó alrededor de la 4:20 de la tarde y concluyó cinco 
horas más tarde, cuando el último contingente del SME arribó al Zócalo, 
muchos con veladoras en mano. 
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El dirigente de los electricistas, Martín Esparza, se hizo acompañar de 
legisladores y dirigentes sindicales como Rosario Ibarra, Ifigenia Martínez, 
Graco Ramírez, Gerardo Fernández Noroña y Agustín Rodríguez, entre otros. 

Entre los actos de protestas destacó el grupo de teatro del SME, que realizó 
una representación en la que los actores principales fueron el presidente 
Felipe Calderón y los secretarios del Trabajo, Javier Lozano, y Hacienda, 
Agustín Carstens.  

Por otra parte, contingentes estudiantiles realizaron pintas en bancos y 
autobuses a su paso por, Juárez, Francisco I. Madero y Tacuba. Fueron 
consignas contra el gobierno. No obstante que la marcha transcurrió sin 
disturbios, la mayoría de los negocios en los perímetros A y B del Centro 
Histórico permanecieron cerrados ante el temor de que se realizaran actos 
vandálicos.  

La SSP capitalina informó que no hubo personas detenidas ni incidentes de 
gravedad; mientras que 19 de los manifestantes recibieron atención médica 
por casos de insolación, deshidratación o alguna enfermedad y una persona 
se golpeó con una varilla, pero no requirió hospitalización 

Hubo un fuerte dispositivo de seguridad en torno al Senado y la cancillería. 

- Claves 

Saldo blanco 

• El GDF reportó saldo blanco en la marcha que realizaron el SME y otras 
organizaciones sindicales del Ángel de la Independencia al Zócalo. • El 
centro de información Base Morelos reportó que no hubo personas 
extraviadas ni remisiones al Ministerio Público. Sólo dos traslados a la Clínica 
4 del IMSS, pero no se precisó el motivo. • Tampoco se reportaron incidentes 
ni afectaciones en el servicio del Metro, ni en la Red de Transporte de 
Pasajeros. 

Con información de Blanca Valadez, Nayeli Roldán, Gustavo Sánchez, Jorge 
Hernández, Silvia Arellano e Ignacio Alzaga 
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Será la competencia del dispositivo Kindle de Amazon 

GOOGLE LANZARÁ SU LIBRERÍA EN INTERNET 
 

El gigante de la red empezará por ofrecer al inicio de 2010 medio millón de 
ejemplares. 

 

COMPETIRÁ CON EL KINDLE DE AMAZON 

Google planea lanzar una tienda en internet para ofrecer libros electrónicos 
a cualquier dispositivo con buscador de internet, lo que supone una amenaza 
para el mercado de lectores electrónicos dominado por el dispositivo Kindle 
de Amazon. 

El gigante de las búsquedas por internet dijo ayer que iba a lanzar Google 
Editions en la primera mitad del año próximo, con una oferta inicial de medio 
millón de libros electrónicos en conjunto con los editores con los que ya 
coopera y de los que tiene derechos digitales. 

Los lectores podrán comprar libros electrónicos directamente a través de 
Google o de otras tiendas online como Amazon.com o Barnesandnoble.com. 
Google tendrá en su posesión los libros electrónicos y hará posible su 
búsqueda. 
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―No estamos interesados en un lector o un dispositivo de ningún tipo‖, dijo 
Tom Turvey, director de estrategias conjuntas de Google, a los periodistas en 
la Feria del Libro de Frankfurt. 

El anuncio llega una semana después de que Amazon anunció la llegada de 
su Kindle a 100 países fuera de Estados Unidos, lo que supone un impulso a 
su posición de líder en un mercado pequeño, pero de crecimiento rápido, en 
el que entre los rivales se encuentra el Reader de Sony. 

La empresa de investigación tecnológica Forrester espera que se vendan 
tres millones de lectores electrónicos en Estados Unidos este año, partiendo 
de una base previa de un millón, con ayuda de una baja de precios, más 
contenidos y mejor distribución. 

Una analista de esta empresa, Sarah Rotman Epps, dijo que Google no tenía 
por qué robar parte de la cuota de mercado de Amazon, pero sí que 
reforzaría la posición de otros que apoyan estándares abiertos que se usan 
en diferentes dispositivos, como el de Sony. 

Los lectores podrán acceder a los libros electrónicos que hayan comprado a 
través de Google en cualquier dispositivo: computadoras, portátiles, 
netbooks y teléfonos inteligentes como el iPhone de Apple, dijo Google.  

Twitter nipón 

El popular servicio de microblogueo de Twitter presentó este jueves una 
versión móvil para sus usuarios en Japón, con el que espera penetrar en un 
país donde otros sitios de redes sociales estadunidenses, incluyendo 
Facebook y MySpace, no han avanzado mucho. 

El japonés es hasta ahora la única plataforma en un idioma extranjero de 
Twitter y los esfuerzos de la compañía en la nación asiática indican que 
quiere hacerla en grande en Japón. 
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Twitter se asoció a inicios de 2008 con Digital Garage con sede en Tokio. 
Lanzó una plataforma en japonés para celulares y otros dispositivos para la 
primavera de 2008 y contrató un gerente para sus operaciones en Japón a 
inicios de este año.  

La firma experimenta con medios para ganar dinero mediante características 
que no usa en su sitio en inglés, como anuncios publicitarios. (Tokio. AP) 
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UNAM FESTEJARÁ SUS 100 AÑOS CON CÁPSULA DEL 
TIEMPO; CARRERA DE 100 KILÓMETROS; 

DOCTORADOS HONORIS CAUSA; MEGA MURAL, 
CONCIERTOS, TIMBRE POSTAL… 

 

 

FECHA. LA CEREMONIA CONMEMORATIVA POR EL CENTENARIO DE LA INAUGURACIÓN DE LA UNIVERSIDAD 

SE LLEVARÁ A CABO EL 22 DE SEPTIEMBRE DE 2010 EN CU 

 
ADRIÁN FIGUEROA 
 
Para celebrar el centenario de la Universidad Nacional Autónoma de México 
se llevará a cabo un amplio programa de actividades, entre las que destacan 
una cápsula del tiempo que dejará testimonio de lo que ha sido la máxima 
casa de estudios, entrega de doctorados honoris causa a los miembros 
distinguidos, una carrera de 100 kilómetros, un megamural, conciertos, un 
timbre postal conmemorativo y un libro con la historia de la institución. 
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Al respecto, el rector de la UNAM, José Narro Robles, señaló que el próximo 
años será de festejos y de reflexión. ―Vamos a plantear un puente entre el 
México de hoy y el futuro con las soluciones que se requieren a los problemas 
que vivimos. Pero también será un momento de celebrar la libertad que vive 
la institución en todos sus ámbitos‖. 
 
Mediante un video se presentó el programa de actividades de la institución 
educativa para el festejo, el cual también consta de una ceremonia 
conmemorativa por el centenario de la Inauguración de la universidad. Este 
acto se llevará a cabo el 22 de septiembre de 2010 en Ciudad Universitaria. 
 
Además, se programó la entrega del Reconocimiento Universidad Nacional 
de México para quienes hayan hecho aportaciones significativas a la UNAM. 
De enero a septiembre de 2010 se realizarán los actos para distinguir a las 
personalidades. 
 
También se presentará al país la obra La UNAM por México, la cual contendrá 
las aportaciones que la máxima casa de estudios ha realizado para el 
desarrollo del conocimiento y la formación de profesionales, así como el 
impacto de los universitarios en la cultura, política y economía del país. 
 
Dentro de las obras editoriales que publicará la institución, destaca la 
Historia general sobre la Universidad, en donde se relata desde su fundación 
en el siglo pasado hasta el 2007. Asimismo, se reeditará el libro La 
expedición botánica de la Nueva España, de Martín Sessé y José Mariano 
Mociño y que contienen los hechos científicos más importantes del siglo 
XVIII. Será una edición de 12 volúmenes a color con 1989 láminas. 
 
En otro apartado, se realizarán una serie de coloquios y simposios. Uno de 
ellos es el que se refiere a la historia de México durante los últimos 100 años 
y, paralelamente, habla de la UNAM. Será un ejercicio de historia comparada 
y se llevarán a cabo de marzo hasta noviembre de 2010. 
 
Uno más y que lleva por título Las ciencias en la UNAM: construir el futuro de 
México, tendrá una serie de mesas y diálogos que iniciarán en noviembre de 
2010. Su objetivo será realizar un análisis prospectivo de cómo la 
investigación científica, social y humanística, además de las artes, puede 
contribuir a la construcción del futuro de México. 
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Sobre la cápsula del tiempo, ésta se abrirá en 50 años para que las futuras 
generaciones sepan qué sucedía en 2010. 
 
CONCURSOS. Se convocó a un concurso de tesis de licenciatura, maestría y 
doctorado que hable del desarrollo de la institución en el periodo 1910-2010, 
y que hayan sido presentadas del 29 de septiembre de 2008 a diciembre de 
2010. 
 
En lo que se refiere a temas audiovisuales, se convocará al concurso de 
documental en línea ―¿Cómo las ves? ¿Cómo las vives?‖, cuyo tema es 2010: 
la universidad a 100 y 2010: pensando en el futuro. 
 
Y finalmente el ensayo, donde los ex alumnos podrán escribir sus 
pensamiento sobre el significado de la UNAM en su vida personal y 
profesional. 
 
Finalmente, además se abre el portal www.100.unam.mx para hacer la 
difusión de los eventos que se llevarán a cabo por el centenario. 
 
El doctor Narro Robles indicó que en los festejos por el centenario 
―celebramos porque hay que reivindicar algunos de los valores que han 
configurado a la Universidad y a los universitarios‖. 
 
Vamos a celebrar y a plantear la importancia que tiene la libertad en varias 
de sus dimensiones: de pensar, decir, hacer, investigar, disentir, acordar, de 
cátedra y, sobre todo, el de la pluralidad. 
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Bajo Reserva 

 

¿QUÉ VAN A NEGOCIAR? 
 
La propuesta de intermediación de Marcelo Ebrard prosperó: su gobierno ya 
se coló en la mesa de negociación entre el Sindicato Mexicano de 
Electricistas y el gobierno federal. Pero Fernando Gómez Mont, secretario de 
Gobernación, ha hecho saber sutilmente que no se sienten cómodos. Su 
escueto boletín de anoche ignora a Ebrard y dice, claramente: 1. Estaba 
contemplado en el decreto establecer una mesa; 2. La mesa es en las 
oficinas de la secretaría, con las condiciones establecidas por esta oficina. 
Pero, más allá de Marcelo y de que Gobernación está debilitando la mesa de 
diálogo, honestamente, ¿qué van a negociar? ¿Hay algo negociable? El SME 
sólo aceptará que le devuelvan Luz y Fuerza del Centro; no van por 
liquidaciones más altas. Y en Los Pinos NO le devolverán la empresa a una 
fuerza política que es enemiga cantada de Felipe Calderón. ¿A poco alguien 
cree que el gobierno federal cederá? Anoche mismo empezaron a moverse 
cosas. A Gobernación llegó el presidente de la Comisión de Energía del 
Senado, Francisco Labastida (PRI), Rubén Camarillo (PAN) y Graco Ramírez 
(PRD). Estuvieron una hora con Gómez Mont. Aunque los legisladores 
hicieron un pacto de silencio, nos cuentan que es probable que se sumen a la 
mesa de diálogo con el SME. Más gente, pues. No sólo Ebrard. Pero hoy baja 
más la bruma y nos enteramos de más cosas. Que quede claro: ―negociar‖ 
para Gobernación, no incluye el verbo ―ceder‖.  

Ya en la mesa, nos dicen, lo primero que el SME pedirá es que se detengan 
las liquidaciones y recontrataciones. Los dirigentes son conscientes de que 
el gobierno federal puede aceptar una mesa de diálogo sólo para ganar 
tiempo; para minar al sindicato atrayendo trabajadores a su causa a punta de 
cañonazos de dinero. La multitudinaria marcha de ayer ha permitido a los 
movilizados avanzar, mover las mojoneras. Sienten que pueden exigir que la 
Secretaría del Trabajo suspenda los ofrecimientos de ―jugosas liquidaciones 
y recontratación‖ para los que acudan ahora. También creen que el gobierno 
cederá a su petición de que salga la policía de las instalaciones de LyFC. Ajá. 
Simplemente no pasará. La negociación, así, nace abortada.  
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Sorprendente, de verdad. Entre las 6 y 7 de la tarde, varios medios se 
atrevieron a decir que se trataba de una marcha de apenas 20 mil, 30 mil 
individuos. El zócalo de la Ciudad de México ya estaba a reventar a las 7, y la 
cola del contingente todavía no pasaba Reforma e Insurgentes, pero ―los 
electricistas no juntaron los que esperaban‖, difundieron varios medios 
electrónicos. Las movilizaciones del sindicato de electricistas pueden estar o 
no justificadas. Lo que no se puede hacer, es desaparecer de las calles a 
más de 100 mil personas con un twitter, perdón, con un dedo.  

Apunte final: Los que marcharon ayer son los mismos que votaron por el PRD 
en 2006. Pero viajar a Tabasco era, para Jesús Ortega, mucho más 
importante. Allá amaneció. 
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Katia D´ Artigues, Campos Elíseos 

 
JOSEFINA, TIENES UNA MIRADA CON MUCHA LUZ Y FUERZA 

 

SME: ¿VIVITO Y COLEANDO?  
―TWITTEANDO‖ CON AMLO 

Como en todos estos casos sucede, la cifra de asistentes subía/bajaba de 
acuerdo con el cable con el que se mida. El chiste es que ayer, tal y como lo 
prometió, el Sindicato Mexicano de Electricistas salió a marchar. Y no se ven 
ni con los cables muy caídos ni con los fusibles quemados.  

Al menos uno de los líderes, Martín Esparza, calculaba en más de 300 mil los 
asistentes, y es que no nada más eran trabajadores y familiares de los ex 
trabajadores de la extinta LyFC de los estados donde operaba, sino que los 
acompañaron contingentes de El Barzón, sindicatos como el del INAH, 
integrantes de la APPO, la CNTE, motociclistas, universitarios, simpatizantes 
del PRD y, claro, del PT.  

Con fuero asistieron un despistado Graco Ramírez, en la extrema derecha… 
de la avenida Reforma. Solo. Una noche antes habría estado con el secretario 
del Trabajo, Javier Lozano.  
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También Gerardo Fernández Noroña, y cómo no iba a asistir el diputado 
Francisco Hernández Juárez, que de sindicalismo da cátedra.  

¿Qué podemos esperar después de esto? Ah, pues que podría haber un 
electrizante campamento del SME en el Zócalo capitalino. En un ―vamos a 
ver‖ quedó la respuesta de Esparza, cuando fue cuestionado al respecto.  

Por supuesto que no podía faltar Andrés Manuel López Obrador, flanqueado 
por Clara Brugada, Alejandro Encinas y Agustín Guerrero. El Zócalo quedó 
libre: Marcelo Ebrard quitó la Feria del Libro.  

Uy, ya en el Zócalo, el diputado petista Porfirio Muñoz Ledo fue quien 
convocó a una huelga de pagos por el servicio de luz y hasta comparó al 
presidente Calderón con… el dictador español Francisco Franco. ¿Eso ya 
calienta, no?  

Por cierto, deberíamos darles un premio nacional a la creatividad de las 
tiendas de autoservicio. Desde el martes pasado ya tienen su spots 
radiofónicos para que la población acuda con ellos a pagar la luz. ¿Cuál les 
gusta más?  

Lo bueno: finalmente, la Suprema Corte de Justicia de la Nación determinó 
que Ulises Ruin… ¡ay, no, es el teclado!, es Ruiz, gobernador de Oaxaca, sí 
cometió violación a los derechos humanos durante los operativos policiacos 
registrados en 2007, luego de la crisis registrada en el conflicto con la APPO.  

Poco a poco parece ir deshebrándose este caso. Los ministros de la SCJN 
determinaron que violó los derechos a la vida, a la integridad personal, a la 
paz, al acceso a la información, a la libertad de tránsito, entre otros.  

Pero lo malo es que determinaron que ni el ex presidente Vicente Fox ni 
algunos de sus ex colaboradores tuvieron vela en ese asunto. Y como en 
estos casos, ellos no aplicarán sanciones, sino que corresponderá a las 
cámaras de Senadores y Diputados, a la PGR y al Congreso oaxaqueño 
considerar si les fincan responsabilidades.  
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Al menos ahora sí reaccionó la presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes: 
que será la sociedad quien juzgue al gobernador Ruin... ups, otra vez el 
teclado. Mientras, Convergencia sí pide que se someta a juicio al gobernador 
oaxaqueño. ¿Adivinamos el resultado?  

Ayer, hasta el cierre de esta columna, el twitter de Andrés Manuel López 
Obrador (http://twitter.com/lopezobrador_) tenía 3 mil 714 seguidores. Pero 
él… ¡no sigue a nadie! Bueno, démosle el beneficio de la duda: no sé si sea 
nuevo en esto de la tecnología, pero aquí le enlisto algunos de los usuarios a 
los que puede poner en su link de following: /cesarnava, /m_ebrard, /gobfed, 
/GabyCuevas, /ManuelEspino, /laguadalupana (no es la cantina, sino el sitio 
de la Virgen de Guadalupe, del que es seguidor Manuel Espino). ¿A quién más 
podemos recomendarle? Se aceptan sugerencias.  

En el Senado se aprobó el dictamen presentado por la Comisión de Atención 
a Grupos Vulnerables, referente a la discriminación de que fue objeto un niño 
con discapacidad en el parque infantil Plaza Sésamo, en Monterrey, Nuevo 
León. Marca una nueva etapa legislativa en la defensa de los derechos de las 
personas con discapacidad en nuestro país.  

Los senadores solicitan al gobierno estatal y municipal que se atiendan las 
quejas en contra de ese parque. Pero también solicitan al Conapred un 
informe anual pormenorizado de todas las quejas y solicitudes que se han 
presentado ante ese organismo. Esperamos que (ahora sí) den una 
respuesta.  

En Hermosillo, mañana se realizará un ―motohomenaje‖ en memoria de los 49 
menores muertos en la guardería ABC. Esperando que se haga justicia, de 
nuevo recuerdo a María Magdalena Millán García, quien no debió morir el 5 
de junio. 
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REPLICA 

 

SEP PRECISA DECLARACIONES DE LUJAMBIO 

 

Señor Director: 
 

En relación con la nota publicada el pasado miércoles 14 de octubre de 2009, 
titulada ―Intentan regular cuotas‖, me permito hacerle las siguientes 
aclaraciones: 
 
En la nota se atribuye al secretario Lujambio un dicho que no pronunció: ―(…) 
De esta forma, dijo, se busca dar por terminada la corrupción y fraudes que 
ocurren en las escuelas de educación básica donde se han encontrado casos 
de tesoreros de asociaciones de padres y directivos que se han fugado con 
las cuotas‖. Es falso que el secretario de Educación Pública, maestro Alonso 
Lujambio, hubiese hecho referencia alguna a casos específicos de desvío o 
mal uso de fondos correspondientes a las cuotas voluntarias escolares 
durante el discurso pronunciado el martes 13 de octubre del presente, con 
motivo de la Jornada Nacional de Transparencia y Rendición de Cuentas en 
el nivel bachillerato, tal y como lo asegura el texto mencionado. 
 
En su discurso, el secretario Lujambio nunca pronunció las palabras 
―corrupción‖ o ―fraude‖, ni mencionó ninguna cifra sobre casos de mal uso 
de cuotas voluntarias en las escuelas. 
 
Está a su disposición el audio del discurso del secretario Lujambio, de 
manera que pueda constatar la imprecisión referida. 
 
Le agradezco la publicación de la presente, en el ánimo de aportar a sus 
lectores información veraz. Aprovecho la ocasión para enviarle un cordial 
saludo. 
 
Jaime Alcudia Goya, director general de Comunicación Social de la SEP. 
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Esteban Moctezuma Barragán 
 

¡NO TODO ES LEY! 
 

El afán de los gobiernos por centrarse exclusivamente en crear un 
―verdadero estado de derecho‖ puede estar desatendiendo algo igual de 
importante: el fortalecimiento de la cultura nacional.  

En toda cultura, las normas legales son los mínimos, los ―pisos‖, lo 
indispensable para que la convivencia sea pacífica, productiva y provechosa. 
Son los límites.  

Pero los ―techos‖, los anhelos, el verdadero desarrollo humano, no se da 
solamente en el derecho, sino fundamentalmente, en la generación de 
consensos, en la creación de un sueño y proyecto colectivo. En la fuerza de 
la libertad. En el respeto a los anhelos ajenos. Esto es, en la creación y 
recreación de una cultura cívica.  

Los países con mayor densidad cultural no la tienen escrita en sus leyes, sino 
en sus venas, en sus corazones y en sus cerebros. La tienen nutrida por el 
espíritu. ¿O no ―Por mi raza hablará el espíritu‖?  

¿En dónde está escrito ceder el paso vehicular uno por uno? ¿Otorgar el 
lugar a un anciano en el autobús? ¿Cantar una canción? ¿Ayudar a un 
accidentado? ¿En dónde está escrito convidar? ¿Reaccionar ante una 
injusticia? ¿No maltratar o matar a los animales? ¿Componer un poema a la 
amada? ¿En dónde está escrito no burlarse de los demás? ¿Devolver un 
cambio mal calculado? ¿Pintar un cuadro? ¿Esforzarse por ser mejor? ¿En 
dónde está escrito ser solidario con las víctimas de una inundación? ¿Educar 
en la autoestima? ¿Sembrar un árbol? ¿En dónde está escrito cuidar mi 
huella ecológica?  

A nuestras sociedades se les está olvidando el sentido de ―formar‖.  

Formar es transmitir valores, generar actitudes. Es descubrir el 
temperamento para dominarlo y fortalecer el carácter. Formar es crear y 
recrear el carácter nacional.  
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Hoy parece ser que en México la única acepción que se le da al concepto 
formar es la de formarse en fila. Formarse para recibir subsidios, formarse 
para comer, formarse para entrar, formarse para salir. Formar fila, hasta 
para protestar.  

¿En dónde está la explicación de lo que nos ha sucedido?  

Había un ―pacto social‖ no escrito, un pacto implícito que ha sido roto por la 
llamada ―modernidad‖.  

Antes, la escuela informaba y la familia formaba. Hoy, la mujer trabaja, la 
familia está cada vez menos integrada y ha perdido su cualidad formativa. 
Hoy existen muchas familias de sólo padre o madre.  

¿Por dónde empezar? ¿Por forzar un cambio en la estructura económica, en 
la laboral y en la dinámica social familiar o por transformar la educación 
escolar? Definitivamente, lo más a la mano es que las escuelas empiecen a 
formar, no sólo a informar.  

Pero la escuela también se encuentra en una circunstancia nueva. Ha dejado 
de ser el centro del conocimiento tradicional y compite en el aprendizaje con 
el internet, el teléfono celular y los medios electrónicos.  

Es indispensable integrar estas tecnologías a la escuela. ¿Por qué no subir 
Enciclomedia a internet? ¿Por qué no construir un pacto con los medios? 
¿Por qué no utilizar las escuelas para formar dinámicas de padre e hijos?  

Hay proyectos exitosos de la sociedad civil organizada, que se deben tomar 
como ejemplo para masificarlos a través de políticas públicas.  

El desarrollo humano y la generación de autoestima deben ser centro del 
proyecto educativo. La música y el deporte son relevantes para educar en el 
trabajo en equipo y la belleza.  

Con niños y jóvenes mejor formados tendremos mejores matemáticos y 
científicos. Con ellos tendremos mejores ciudadanos. A través de ellos 
generaremos una mejor cultura cívica. Y para todo esto no se necesita más 
dinero o más presupuesto, no se necesitan más leyes, sólo una gran dosis de 
pasión, proyecto y liderazgo. 
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IN VERSIONES 

Muy universitario 

La operadora portuaria Hutchison Port Holdings (HPH) México, que comanda 
Jorge Lecona, y la Universidad Veracruzana (UV), que dirige Raúl Arias, 
firmaron un convenio de colaboración en que destaca la aplicación de 
programas sociales, tecnológicos, culturales y educativos entre ambas 
instituciones. El trato beneficiará a los más de mil trabajadores de la empresa 
Internacional de Contenedores Asociados de Veracruz (Icave), a alrededor 
de 700 personas que laboran en Talleres Navales del Golfo (TNG), ambos 
centros de operación pertenecientes al grupo HPH, y a los más de 16 mil 
estudiantes matriculados actualmente en la Universidad Veracruzana. 
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